



## AMLO: se abrirá todo archivo militar de la guerra sucia

● Incluye el 27 Batallón de Iguala, señalado en las pesquisas de Ayotzinapa

### RECORRIÓ MUNICIPIOS DE LA MONTAÑA DE GUERRERO

# El 27 Batallón de Iguala abrirá expedientes de la guerra sucia: AMLO

También padres de los 43 normalistas han señalado la responsabilidad de miembros de ese cuerpo castrense

**SERGIO OCAMPO ARISTA**  
CORRESPONSAL  
MALINALTEPEC, GRO.

El presidente Andrés Manuel López Obrador se comprometió a abrir los expedientes militares, entre ellos los del 27 Batallón de Infantería con sede en Iguala, Guerrero, como parte de las investigaciones de la llamada *guerra sucia*.

En el poblado de Unión de las Peras, municipio de Malinaltepec, el mandatario tuvo un breve encuentro con familiares de las víctimas de represión y desapariciones acontecidas en el estado entre 1969 y 1979. Interrogado sobre si se abrirán los expedientes militares incluyendo los del 27 Batallón, ubicado en Iguala, respondió: "En todos los casos".

El 27 Batallón también ha sido mencionado en las investigaciones relacionadas con la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, cuyos familiares han sostenido que podría existir la probable participación en los hechos (por acción u omisión) de militares de ese cuerpo

castrense los días 26 y 27 de septiembre de 2014.

El pasado 22 de junio comenzaron las actividades de la Comisión para el Acceso a la Verdad, el Esclarecimiento Histórico y el Impulso a la Justicia de las Violaciones Graves a los Derechos Humanos cometidas de 1965 a 1990, periodo conocido como *guerra sucia*.

Si bien desde el viernes la Presidencia había informado que el mandatario no realizaría actividades oficiales este sábado, López Obrador llevó a cabo una gira de trabajo por municipios de la Montaña Alta.

En el segundo día de su recorrido en la región, en entrevista se refirió a la protesta que realizaron el pasado miércoles miembros de colectivos que demandan la presentación de sus familiares desaparecidos, lo que, dijo, "es normal, la gente está muy dolida, y hay que tener paciencia".

En su visita a la comunidad de Loma del Faisán, municipio de Malinaltepec, afirmó que los dos últimos años "van a ser los mejores, van a ser los mejores de todo

el gobierno, pero no sólo para el Presidente, lo más importante es que van a ser los dos mejores años para el pueblo de México".

Por la noche, el mandatario compartió un video en redes sociales en el que se le observa rodeado de habitantes de un poblado. "Desde ayer estamos visitando pueblos de la Montaña de Guerrero. Hoy, con la gobernadora Evelyn Salgado, teníamos programadas tres reuniones de supervisión de caminos artesanales; sin embargo, de Tlapa a Marquelia nos bajamos de la camioneta para atender a mucha gente en más de 20 ocasiones. Fue un día intenso dedicado por entero a los pobres, por eso ni siento el cansancio", dijo en un mensaje que acompañó el video.

La Presidencia de la República informó en un comunicado que López Obrador, acompañado por el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Arganis Díaz-Leal, supervisó ayer el avance del Programa de Pavimentación de Caminos Artesanales de la Montaña de Guerrero.



En compañía de la gobernadora recorrieron tres tramos que concluirán este año, en igual número de municipios, que se construyen con mano de obra de mujeres y hombres de la región.

Los tres tramos supervisados forman parte de los 66 caminos

en 23 municipios de la Montaña de Guerrero, que concluirán este año con inversión de mil 84.5 millones de pesos y 221.3 kilómetros.

Este domingo, López Obrador encabezará la inauguración del Libramiento Poniente de Acapulco.

Con información de Arturo Sánchez